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平成 30年 10 月定例教育委員会会議録

⒈10 月定例教育委員会会議

[1]期 日 平成 30年 10 月 29 日（月）

[2]場 所 市教育委員会 教育長室

[3]会議時間 午前９時 55分から午前 10 時 36 分まで

[4]出席委員 川井田和人教育長、髙橋博昭教育長職務代理者

池野康己委員、杉尾優子委員、連尺野智子委員

[5]参 与 中武教育政策課長、蓑方社会教育課長、

藤代スポーツ振興課長、浜砂教育政策課課長補佐、

宮崎教育政策課課長補佐、山本教育政策課教育総務係長

[6]議事日程 第１ 会議録の承認 ９月定例教育委員会会議録

第２ 行 政 報 告 10月行政報告について

第３ 議案第 26 号 西都市教育支援センターの設置に関する規則の一部改正

について

第４ そ の 他 ①平成 30 年台風 24号被害について

②教職員住宅の公売について

③その他

⒉開 会

⒊会議録承認

⒋行政報告

教 育 長 ただ今より、10 月定例教育委員会を開催いたします。

教 育 長 はじめに、９月定例教育委員会会議録の承認を求めます。

会議録については既に原案を配付しておりますが、会議録に記載した内

容についてご異議ございませんか。

（異議なし）

教 育 長 ご異議ないようですが、一部修正の必要な箇所がありますので、必要な

修正ののち会議録を承認することといたします。

教 育 長 つづいて、10 月の行政報告をお願いします。

教育政策課長 （人事異動辞令交付式について）

前回の教育委員会でご承認をいただきました人事異動の発令でございま

す。社会教育課の山岡悦子主査を教育政策課に異動させまして、銀鏡中学

校の調理場に配置したところでございます。
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（新規採用職員辞令交付式について）

４月に新採用者として採用された職員が６か月の試行期間を経て正式採

用されたということでございます。教育委員会関係では、教育政策課の柳

佳季主事が正式採用となっております。

（台風 24 号被害による休校について）

９月 30 日の台風 24 号の被害によりまして、学校施設及び通学路に大き

な被害が出ております。被害状況につきましては、また後でご説明させて

いただきますが、この影響で市内の全小中学校を臨時休業としたところで

ございまして、茶臼原小学校と三納小中学校につきましては、停電が 10 月

３日まで続きました影響で、２日まで休校とさせていただいたところでご

ざいます。

（就学時健康診断について）

２日と５日の２回に分けて妻北小学校と妻南小学校で行っております

が、２日の就学時健康診断は、妻北小学校、穂北小学校、茶臼原小学校、

銀上小学校の入学予定者が対象でございました。妻北小学校校区が 76 名、

穂北小学校校区が 22名、茶臼原小学校校区が１名、銀上小学校校区は０で

ございますが、合計 99 名が対象でございました。５日の妻南小学校では妻

南小学校校区が 74 名、三納小学校校区が 17名、都於郡小学校校区 16 名、

山田分校校区３名、三財小学校校区が 17 名の合計 126 名が対象でございま

して、今年度の対象者は合計で 225 名となっております。現在の小学校１

年生が 241 名おりますので、16 名少なくなっております。さらに今度中学

３年生が 254 名卒業していくことになりますので、児童生徒数は 30 名ほど

減になる見込みでございます。

（教職員人事異動方針説明会について）

来年度の人事異動方針についての県の説明会に教育長に行っていただい

たところでございます。

（県教育委員との意見交換会について）

中部教育事務所で開催されまして、髙橋委員、杉尾委員、連尺野委員の

３名にご出席をいただいたところでございます。池野委員も出席予定でご

ざいましたが、台風でハウス等に被害が出たということで、行けなくなっ

てしまったところでございます。この件で何かご意見等いただきましたら

と思っております。

（教育委員学校訪問について）

全委員に出席をいただいております。次回は 11月１日でございまして、

その次が 11 月５日の３回に分けておりますが、11 月１日と５日には学校

給食を食べていただこうと計画をしております。

（第 32回九州都市教育長協議会定期総会並びに研究大会について）

別府市で行われた大会に教育長に出席をしていただいております。

（学校支援訪問について）
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15 日が穂北小学校、16 日が都於郡小学校、山田分校、24 日が妻南小学

校、三財小中学校がそれぞれ、実施又は予定をしているところでございま

す。３日に予定しておりました茶臼原小学校については、台風の影響で、

11 月 26 日に延期をさせていただいたところでございます。

（宮崎国際大学及び市教委による外国語活動授業参観について）

連携協定をしております宮崎国際大学先生方においでいただきまして、

三財小学校、茶臼原小学校、妻南小学校の授業の様子を見ていただいて、

ご指導等をいただいたところでございます。こちらには教育長も参加をし

ております。

（宮崎県市町村教育委員会連合会研修大会について）

教育委員の皆様方にご参加をいただいているところでございます。こち

らの方で何かございましたら後でご意見をお聞きかせいただければと思っ

ております。

（宮崎県学校体育研究発表大会について）

今年度は西都児湯地区が担当会場となっておりまして、小学校の部を川

南小学校、中学校の部は新富町を主会場にして行っていただいております。

こちらには教育長に参加をしていただいております。

（西都市教育功労賞授賞式について）

先ほど議会委員会室であったところでございまして、清野憲一様が受賞

をされたところでございます。

教 育 長 つづいて社会教育課長お願いします。

社会教育課長 （校区指定・市指定子ども会定例会公開について）

５日に黒生野、13 日に稚児ケ池、27 日に上町新の校区指定子ども会定例

会公開を行っております。また、20日が岡富、法元、21 日が下尾筋の市指

定の子ども会定例会公開となっております。

（「尾八重神楽」第 60回九州地区民俗芸能大会出演について）

これは九州沖縄８県に伝承されている民俗芸能のうち、価値の高いもの

を一般に公開し、その鑑賞を通して民俗芸能への理解と認識を深め、無形

民俗文化財の保存継承を図るためのもので毎年開催されています。２部構

成でありまして、９つの保存会が公演をしております。尾八重神楽は第２

部で公開しました。佐賀市民会館で行われ、観客数が 520 名ということで

ございました。盛会であったと聞いております。

（西都市総合文化祭美術展審査について）

絵画、書、写真、工芸という部門から審査をしたんですけれども、その

表彰式が 20 日、文化祭の美術展が 20 日から 28 日まで公開となっておりま

す。特別賞として絵画、書、写真、工芸から１名、出展数につきましては、

一般から 45 名の 63 点、無鑑査が 16 名の 18 点、計 61 名の 81 点でござい

ました。昨年度は 64 名の 96 点でありましたので、年々少なくなっている

という状況でございます。絵画、書、写真の特選された方につきましては、



４

３回特選をされましたので、無鑑査となりました。

（西都市ＰＴＡ研修会について）

ＤＪポッキー（坂元誠一）さんによる講演で、言葉が人生を変える～一

寸先はパラダイス～という講演内容で講演されております。100 人以上が

参加をされております。教育長にはＰＴＡの方に向けて 10 分程度お話をし

ていただいたところでございます。

（中尾棒踊りの公開について）

棒踊りの会場まで行く道路状況が悪くて大変でしたけれども、教育長に

も行って見ていただきました。

（ハロウィンイベントについて）

ハロウィンネイル、クラフト小物入れ、お話し会、ペープサート、これ

は紙人形のことだそうです、が行われております。総参加人数が 54 名とい

うことでございました。

（「銀鏡神楽」国民文化祭おおいた 2018 出演について）

豊後大野市の清川町というところで、神楽の里能場公園で行われました。

荘厳（しょうぐん）と柴荒神（しばこうじん）と悌（てい）の３つを舞わ

れたようです。感想としては、そこに居られた方から九州北部の神楽とは

違う趣があって興味深いものがあったとか、よく練習されている、すばら

しいという意見があったようです。

教 育 長 つづいてスポーツ振興課長お願いします。

スポーツ振興

課 長

（西都市スポーツ少年団秋季大会について）

６日が剣道、８日がサッカーとバドミントン、13 日が軟式野球、14日が

柔道の大会が行われています。

（プロ野球秋季教育リーグ（フェニックスリーグ）について）

今回で 15 回を数え、西都市のほか、宮崎市、日南市、日向市の 10 会場

で 143 試合が行われました。国内のプロ野球の 12 球団に加えて、韓国プロ

野球チーム３球団と四国アイランドリーグ plus 選抜の計 16 球団が参加し

て行われました。西都原運動公園野球場については、期間中 16 試合が行わ

れました。これまでは台風、雨等で半分中止となっておりましたが、全試

合行われたのは初めてではないかなと思っております。結果ですけれども、

フェニックスリーグでヤクルトスワローズが昨日の段階で優勝をしており

ます。現在 13 勝２敗１分けという成績です。

（第 13回西都市議長杯パークゴルフ大会について）

当初４日開催でしたけれども、台風 24号による倒木等の被害によって、

延期して開催しました。大会には 101 名が参加され、さわやかな汗を流し

ておられました。

（第６回西都市スポーツ推進委員協議会について）

スポーツ教室派遣事業等の協議を行っております。

（九州中学校駅伝競走大会実行委員会について）
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⒌議 案

⒍その他

[1]平成 30年台風 24号被害について

[2]教職員住宅の公売について

12月１日に実施されます九州中学校駅伝競走大会の大会要項、コース確

認、役割分担についての協議を行っております。

（第３回市体育協会専門部会について）

新春スポーツ懇談会等についての協議を行っております。今回の新春ス

ポーツ懇談会はパネルディスカッション方式で行うこととしており、「これ

からの西都市のスポーツを考える」と題してディスカッションをする予定

となっております。

（宮崎県高等学校駅伝競走大会について）

皆さんもご存じかと思いますが、宮崎日大がアベック優勝ということで、

男子ともすばらしい記録を残しております。女子は１時間 11 分 58 秒での

優勝、男子は２時間７分 35秒での優勝ということで、昨日は本当に天気が

良くて少し暑い中ではありましたたけれども、記録的にはものすごく良い

記録ではなかったかなと考えております。ちなみに妻高等学校は男子が 14

位、女子は７位でした。

教 育 長 それでは、ご質問等あればお願いしたいと思います。

ないようであれば、スポーツ振興課長はここで退席をさせていただきま

す。

教 育 長 議案の審議に入ります。

まず、議案第 26号 西都市教育支援センターの設置に関する規則の一部

改正についてを議題にいたします。説明をお願いします。

社会教育課長 議案第 26 号 西都市教育支援センターの設置に関する規則の一部改正

について、西都市教育支援センターの移設に伴い、規則の一部を改正しよ

うとしようとするものです。

（資料により説明）

教 育 長 ご意見はございませんか。

（意見なし）

教 育 長 お諮りいたします。議案第 26号 西都市教育支援センターの設置に関す

る規則の一部改正について、ご異議ございませんか。

（異議なし）

教 育 長 ご異議ないようですので、議案第 26 号を承認いたします。

教育政策課長 （資料による説明）

社会教育課長 （資料による説明）
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[3]その他について

教育政策課長 （概要説明）

連 尺 野 委 員 半月くらい前の話ですけど、疥癬（かいせん）が流行しているという話

を聞いたのですが、学校には波及していないのですか。

教育政策課長 夏休み明けだったと思いますが、保育所、幼稚園ではやっていたという

ことで報告がありましたし、ある市内の病院からも注意喚起の文書が出て

いたということを聞いております。市内の小中学校につきましては、一部

の小学校から児童が感染したという報告があったところでございますが、

そうまで多くなかったと思っております。取扱いにつきましての相談はあ

りまして、感染の危険があれば、出席停止をすることで各学校にはお願い

をしたところでございます。２、３校くらいの小学校からだけの報告でご

ざいましたので、完全に落ち着いていると思っております。

連 尺 野 委 員 そういう場合は、原因というんですか、発生源の追求とかはされないの

ですよね。

教育政策課長 これにつきましては、高鍋保健所にも確認をして、どういうことで、ど

ういう状況だったのかお聞きしたところなんですが、高鍋保健所も調査を

してたところではあったんですけれども、なかなか特定できなかったとい

うことでございました。

連 尺 野 委 員 夏場はやっぱりプールとかで移りやすいんですかね。分かりました。

教 育 長 そのほか何か話題にしておくようなことはございませんか。

教育政策課長 すみません。ひとつだけ銀鏡、銀上小中学校の件で、ちょっと今憂慮し

ているところがございますが、台風の災害で市内から集落に行く道が一部

崩壊しておりまして、崩落したのが 10 月４日の晩だったと思いますが、10

月４日から５日にかけまして、銀上小学校の子どもたちが宿泊学習をして

おりまして、５日の帰る道がなくなってしまいまして、留学生を実家に戻

したり、親戚に預けていただいたりということでしのいだところでござい

ます。現在、片側通行で通れるようになっているところでございます。今

後、復旧工事でまた子どもたちの状況が変わってくる可能性もございます

ので、鋭意情報収集しながら対応をしていきたいと考えているところでご

ざいます。うわさでは全面通行止めにして工事をしていくというような話

もございますので、早めに対応ができるようなかたちでやっていきたいと

思っているところでございます。

髙 橋 委 員 そこは１本しか抜ける道はないんですかね。

教育政策課長 奥の方も崩落していて今車が通れない状況です。

教 育 長 結構厳しいですよね。中尾集落に向ける道はあるんですけど、４ＷＤで

ないと通れないですよね。中尾盆踊りを見に行くときに焼酎を持って行っ

たりしたんですけど、焼酎を抱いておかないと瓶が割れるというような、

本当にすごい状態でした。コンクリートで道路が造ってあって、そこの脇
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⒎閉 会

⒏次回教育委員会開催日程

平成 30 年 11 月 27 日（火） 午前 10時から

がえぐれているとか、ちょっとこれはという感じでしたね。冬だと道路が

凍って谷底に落ちるんじゃないかというところですから、そこは通れない

だろうなと思います。もし通れても１時間ぐらいかかりますよね。

教 育 長 以上で本日の会議を終わります。


